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【人大会议】

佛山市南海区第十七届人大常委会

第三十六次会议召开

2025 年 6 月 23 日下午，佛山市南海区第十七届人大常委会第

三十六次会议召开。常委会主任陈浩斌，副主任李耀茂、林健、

刘浩文、朱海腾、梁惠颜，以及委员共 41 人出席会议。副区长伊

拉木江·伊力，区人民法院副院长吴建兴，区人民检察院副检察

长汪玲，以及市人大代表王洋，区人大代表吴东盛等列席会议。

一、会议听取和审议了区政府关于推进职业教育产教融合发

展工作情况的报告

区教育局局长钟文川受区政府委托作了《佛山市南海区人民

政府关于推进职业教育产教融合发展工作情况的报告》。

会议认为，近年来区政府以高度的政治责任感和使命担当，

将职业教育产教融合作为服务区域经济发展的重要抓手，创新体

制机制，强化政策保障，完善产教融合体系，实现专业布局优化

升级，创新校企合作模式，打通人才培养通道，提升技能培养水

平，各项工作取得令人瞩目的成绩。

会议建议，要提高工作站位，强化区级统筹，加强政策落实，

推动各有关部门和产教联盟有关单位协同开展工作，发挥行业协

会联络企业作用，让更多企业参与和支持产教融合工作。要加大

支持力度，改善教学环境，进一步推动长学制贯通培养，通过补
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贴、税费抵扣等实际效益，激发企业参与积极性。加大宣传力度

和文化融合力度，提升社会对职业教育的认同感。要健全体制机

制，深化职业教育评价体系改革，前瞻布局专业教育改革，优化

合作机制和课程设置，加强师资力量建设，创新校企深度融合模

式，提升教育实效。

二、会议审议和通过了区政府关于提请审议佛山市南海区镇

（街道）履行职责事项清单（政府履职事项）的议案

区委编办主任梁杰辉受区政府委托作了《佛山市南海区人民

政府关于提请审议佛山市南海区镇（街道）履行职责事项清单（政

府履职事项）的议案》，并对议案进行了说明。

会议认为，区政府提请审议的涉及政府履职事项的镇（街道）

履行职责事项清单，是依据国家、省、市相关法律法规而制定，

清单事项符合相关法律法规。会议经过审议，通过了佛山市南海

区镇（街道）履行职责事项清单（政府履职事项）。

三、会议审议和通过了人事有关事项

会议接受了郭仲仪辞去佛山市南海区第十七届人民代表大会

代表职务的请求。经过表决，作出了《佛山市南海区人民代表大

会常务委员会关于接受郭仲仪辞去佛山市南海区第十七届人民代

表大会代表职务的决定》。

会议审议了副区长伊拉木江·伊力所作的《关于提请审议罗

淮东、薛佩华同志职务任免的议案》《关于提请审议李终胜同志

任职的议案》，区检察院副检察长汪玲所作的《关于提请任免王
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书东等同志职务的议案》。经过表决，会议通过了相关人事任免

事项。决定任命罗淮东为佛山市南海区副区长、李终胜为佛山市

南海区科技局局长，决定免去薛佩华的佛山市南海区科技局局长

职务。

【调研视察】

区人大常委会调研组开展

轨道交通建设情况调研

为深入了解区域轨道交通建设现状及规划，聚力推动区域交

通一体化高质量发展，6 月 24 日下午，区人大常委会主任陈浩斌

率调研组开展轨道交通建设情况调研。区人大常委会副主任刘浩

文，城建环境资源工委参与调研。

调研组在区人大会议室召开座谈会，认真听取区交通局关于

我区轨道交通建设进展、当前面临的挑战及未来发展规划的专题

工作汇报。与会人员就轨道交通发展工作进行深入交流讨论，为

科学规划和稳步推进我区轨道交通建设积极建言献策。

随后，调研组一行前往佛山轨道院交通设计研究院进行实地

调研。座谈会上，佛山轨道院专家团队通过丰富的图表、精准的

数据，从项目概况、重要进展、线路规划、站点布局以及区域协

同发展的深远意义等方面，向调研组全面介绍了佛穗莞城际铁路

项目。
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调研组对项目建设取得的阶段性成果给予高度评价，指出该

项目是打通区域交通动脉，促进佛穗莞三个城市乃至更大范围互

联互通的重要工程，对提升区域整体发展竞争力具有战略意义。

区人大常委会将持续关注并全力支持轨道交通建设进程，积极发

挥监督职能，协调各方力量，助力解决项目建设中遇到的难题，

力促工程顺利推进。

区人大常委会主任陈浩斌到

区人民法院开展工作调研

6 月 30 日，区人大常委会主任陈浩斌带领调研组到区人民法

院开展工作调研。区人大常委会副主任李耀茂，区人民法院院长

万选才，区人大常委会办公室、法制工委主要负责同志参加调研

活动。

调研组一行先后对区人民法院和解中心和诉讼服务中心进行

实地视察，了解调解工作室运行、诉讼服务等相关工作情况，随

后开展座谈。座谈会上，调研组听取了区法院的工作情况汇报，

了解区法院近年来的工作成效、存在困难及下一步工作计划，并

进行交流讨论。

陈浩斌对区人民法院的工作表示充分肯定，表示区人民法院

工作思路清晰，措施扎实，充分发挥司法职能作用，在服务大局、

司法为民、公正司法等方面成效显著。他提出，区人民法院要紧
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紧围绕区委中心工作，强化担当作为，依法履职尽责，加强改革

创新，提升审判质效，完善矛盾纠纷多元化解机制，助力社会基

层治理，践行司法为民，切实维护人民群众合法权益，不断提升

司法公信力和群众满意度。

区人大常委会法制工委开展

轻微犯罪治理工作调研

6 月 19 日，区人大常委会法制工委到区检察院开展轻微犯罪

治理工作调研。区人大常委会副主任李耀茂，部分区人大代表、

区人大监察和司法委员会委员、法律咨询组成员，以及区公安分

局有关负责同志参加调研活动。

座谈会上，区检察院、区公安分局先后对近年轻微犯罪治理

工作情况，以及存在的问题与下一步工作措施进行了汇报。与会

人员就如何加强部门协作、强化源头治理、优化办案流程等方面

进行交流讨论。

调研组对区检察院、区公安分局在轻微犯罪治理工作方面的

成效表示充分肯定，并指出轻微犯罪治理工作关乎社会治理效能

和群众切身感受，是提升人民群众获得感、幸福感、安全感的直

接体现，对推进社会治理现代化和柔性治理有积极的作用。要切

实转变观念，坚持治罪与治理并重，强化源头治理，不断加强部

门协同，统一执法办案标准，积极融入“1+6+N”基层社会治理体

系，提升治理效能，推动轻微犯罪治理工作水平不断提升。
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区人大常委会调研组赴深圳市宝安区

调研建筑垃圾管理工作

为学习先进地区建筑垃圾管理的工作经验，提升我区有关管

理工作水平，6 月 30 日，区人大常委会副主任刘浩文率调研组赴

深圳市宝安区开展建筑垃圾管理专题调研。区人大常委会城建环

境资源工委、区城管局主要负责人，以及区住建水务局、交通运

输局、交警大队等单位有关人员参加调研。

调研组实地考察了深圳市宝安区特区建发环科公司，深入破

碎、储存、成品等车间，详细了解建筑垃圾资源化处理的工艺流

程与管理实践。现场参观结束后，双方召开座谈会议，就宝安区

建筑垃圾管理模式、处理规模、有关政策法规及运行机制等方面

情况进行了深入交流，并结合南海区实际，探讨可借鉴的工作思

路和建议。

调研组提出，建筑垃圾管理工作是一项系统工程，必须强化

政府统筹协调作用。要统筹源头减量，聚焦分类存放、规范运输、

末端处理及资源化利用等环节，整合全链条管理。要健全协作机

制，加强相关部门之间的协同联动，完善信息共享与联合执法机

制，要推动形成部门协同、齐抓共管的工作格局，确保建筑垃圾

管理工作取得实效。
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【学习交流】

6 月 7 日，全国人大常委会代表工作委员会组织以刘艺良为组

长，高开贤、崔世平为副组长，共 12 名澳门特别行政区第十四届

全国人大代表组成的专题调研组到佛山开展调研，深入了解佛山

在传承保护活化文化遗产、培育发展新质生产力、推进粤港澳大

湾区建设和推进全过程人民民主的有关情况。全国人大常委会代

表工作委员会主任郭振华，省人大常委会副主任张硕辅，中央政

府驻澳门联络办公室副主任张应杰参加调研。当日下午，调研组

到我区桂城街道人大代表中心联络站进行实地调研考察。市人大

常委会副主任刘珊，区人大常委会主任陈浩斌、副主任梁惠颜陪

同调研。
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